



UNIVERSIDAD DEL SURESTE
Campus Tapachula

LICENCIATURA EN MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

MATERIA: Etiología, Fundamentos de Zootecnia y Sujeción

CATEDRÁTICO: Dr. MVZ. Esp. Barreda Roberto García Sedano

TRABAJO: Cuadro Sinóptico de 5 Razas de Caballo y 5 Razas de Gallos de Pelea

ALUMNO: Daniel Amílcar García Trinidad

2do. Cuatrimestre Grupo "A"

Tapachula Chiapas a 01 de Abril del 2023

RAZAS DE CABALLO

1) Paint Horse

Es de origen americano, sucesor de la raza Quarter Horse, los americanos nativos comenzaron su cría a partir del cruce entre el Quarter Horse y el Pinto. Su pelaje es manchado y es el tipo de caballo vaquero utilizado en los ranchos. Son de gran inteligencia, trabajadores y muy amistosos. También se utilizan en equitación en pista, rodos y son ideales para ser montados por jóvenes jinetes.



2) Quarter Horse

Originario de EEUU; los colonos españoles cuando llegaron a tierras americanas lo hicieron cargados de caballos de diferentes razas, estos animales fueron dejados en libertad durante la conquista ocasionando caballos salvajes que posteriormente fueron domesticados por los indios pieles rojas. A partir de 1750 estos caballos indios fueron conocidos como Quarte Race. Se utilizaron en las granjas para tirar de los carros. Es una raza que posee una fuerte aceleración en pequeñas distancias. Tiene cabeza pequeña, ojos separados, cuello musculoso y robusto, su pecho amplio demuestra fortaleza y sus extremidades a pesar de ser delgadas son de gran robustez.





RAZAS DE CABALLO

3) Morgan

Originario de EEUU; fue una de las primeras razas que se desarrollaron en Estados Unidos. Este caballo proviene de un solo progenitor, Justin Morgan, nacido en 1973 logró transmitir exactamente su morfología a sus tres vástagos por lo que se pudo originar esta raza. Entre sus características encontramos: No tiene una gran altura de cruz, su cabeza es ancha y quijada pronunciada, cuello y grupa musculosos, dorso robusto y corto, extremidades robustas y crines pobladas y abundantes. Debido a su versatilidad se utilizan en diferentes disciplinas, principalmente en carreras. Hoy en día se hacen cruces con pura sangre para conseguir mayor altura de cruz.



4) Andaluz

Caballo de Raza Española, originario de Andalucía; está considerado oficialmente como "Pura raza española", conocido también comúnmente como "caballo español". Pertenece a una de las razas equinas más antiguas del mundo, hablamos de un caballo ibérico de tipo barroco muy anhelado por la nobleza por ser uno de los mejores caballos para la guerra por su robustez y fortaleza sin dejar a un lado su belleza en parte debida a su espesa melena y cola. No es una raza de carácter violento, pero sí de gran inteligencia y sensibilidad. Este caballo ha tenido un papel muy importante en la formación de nuevas razas equinas tanto en América como en Europa.



RAZAS DE CABALLO

5) Árabe

Caballo de Raza Arable, considerados genéticamente puros. Es posible constatar con pruebas arqueológicas que ya hace 4.500 años existían caballos muy parecidos a la raza árabe de hoy en día. Se ha ganado su prestigio gracias a su fuerza, resistencia e inteligencia, son de carácter afable y de confianza por lo que mantienen una relación cercana con las personas. De estampa peculiar con la cabeza y la cola siempre en alto, su cabeza tiene forma de cuña con ojos y fosas nasales grandes y pequeño hocico. Por su disposición cercana al hombre esta raza se escoge frecuentemente para exhibición, doma, equitación terapéutica, salto, corte y paseos. Las características de este animal las encontramos en muchas de las razas de montar que tenemos en la actualidad.



RAZAS DE GALLOS

1) Kelso

Fueron originados por el Norteamericano Walter Kelso, utilizando diversas razas de gallos diferentes. El método de cruce de este gallero fue observar el desempeño de los gallos de otros criadores y los cruzaba con sus gallinas de Maddigin, pues estaba más interesado en el desempeño del ave que en el nombre de una línea. Son una raza clásica, que todo gallero debe de conocer. Esto porque su técnica para pelear es muy efectiva y se amolda al contrincante. En cualquier palenque se podrá observar al menos un ejemplar. Sus principales características son que poseen gran fuerza y buena aptitud física en todo momento, pueden tener patas blancas o amarillas, la cabeza suele ser redonda, pero también existen cuadradas, crestas de sierra y pavas; sus plumas son de colores muy variados, destacando el negro, amarillo, verde y azulado.



2) Sweater

Se considera que fue criado por Ira Parks, quien era cuñado de Johnny Jumper. Algunos criadores que obtuvieron los gallos del apareamiento original, continúan con la cría de sangre pura, sin embargo, hay algunos que han realizado mezclas con otras razas, desarrollando otras variantes de Sweater. Sus principales características son: cabeza redonda y crestas pavas, cuerpo espigado, patas color amarillo o blanco, regularmente presentan plumas blancas en la cola y en las alas. Existen tres principales variedades de color, que son colorado, claros y alimonados, es una raza agresiva, tienen muy buena resistencia, son buenos cortadores; son aves muy bonitas y estilizadas.





RAZAS DE GALLOS

3) Brown Red

Son gallos de pelea americanos, la línea común de estas aves viene de Irlanda, a mediados del siglo pasado. Sus principales características son: color marrón rojizo o café rojizo, son de tamaño mediano, pesan en promedio 2,30 a 2,50 kg, su cresta en forma de sierra, su cabeza es de forma cuadrada, sus ojos color negro, sus patas color oscuros o verdes, sus plumajes son de color negro o café amarillento, son muy veloces y muy agresivos con los rivales.



4) Hatch

El origen de la raza Hatch no se encuentra bien definida, pero se cree que es la mezcla de sangre de Kerni, Brown Red y el Thompson WhiteHacle. Si bien, mucha gente asocia el pie verde con los hatch, esto fue después, ya que en los corrales de señor Standford el 90% de sus aves eran patas amarillas. Algunas de sus características son: es de las mejores aves para la navaja de pulgada, sus patas son de color amarillo en su mayoría, pero también existen con patas verdes. La forma de su cabeza es cuadra en las patas amarillas; y redonda para las patas verdes. El color de su plumaje era rojo o colorado con una intensidad que variaba en la tonalidad, su pecho en su mayoría era de color negro, la cola es recta con plumas anchas y largas generalmente de color negro, su cuello es fuerte y grueso. La quilla es larga, su espalada y lomo son anchos y fuertes.





RAZAS DE GALLOS

5) Giro

Son aves hermosas y elegantes, con gran fuerza, resistencia y braveza que los coloca como una excelente opción para los combates. Además del tono de su plumaje, este generalmente es brillante o metálico y es de los tipos de gallos que poseen porte elegante. En los combates tienen fama de ser rápidos, certeros fuertes e inteligentes, claro esto en base al entrenamiento o cuidado que se le dé al ave. Actualmente todavía existe una discusión de que raza origino cada grupo, sin embargo las especulaciones más aceptadas entre los galleros es la que los Gallos giros con patas verdes son cruza con la raza Hatch y los giros con patas amarillas son cruce con raza Kelso.

